

藤枝市教育委員会

令和2年6月定例会会議録

藤枝市教育委員会 令和2年6月定例会会議録

- 1 開催日 令和2年6月18日
- 2 場所 藤枝市教育研修センター（岡部支所分館内）
- 3 会議に附した事項 (別紙のとおり)
- 4 出席委員
教育長 中村 禎
委員 浅井 好美 委員 山田 美穂子
委員 牧田 伸明
- 5 欠席委員
教育長職務代理者 増田 貴司
- 6 出席した事務局職員
教育部長 安達 剛正 教育政策課長 杉原 一行
学校教育監 梶川 佐知子 主席指導主事 三須 貞佳
学校給食課長 杉本 尚仁 生涯学習課課長 小川 聡
図書課長 杉本 守
総務係長 小澤 峰樹 書記 谷 光美和

教育委員会 令和2年6月定例会

日 時 令和2年6月18日 午前10時

場 所 藤枝市教育研修センター

1 開 会 午前10時00分

2 会議録署名委員氏名 山田美穂子委員、牧田伸明委員

3 日程第1

第17号議案 藤枝市学校運営協議会規則の一部を改正する規則

第18号議案 藤枝市共同学校事務室の設置に関する規則の一部を改正する規則

第19号議案 藤枝市立学校給食センター運営委員会委員の委嘱について

4 日程第2 諸般の報告

教育政策課長	1 令和2年度教育委員会事業評価部会を開催します
主席指導主事	1 令和2年度藤枝市学校経営研究委員会への研究委託について
学校教育監	1 令和2年度全国学力・学習状況調査の「中止」について
生涯学習課長	1 地域で活躍する人材育成研修会『web会議・web講座に参加するために』～オンラインツール「Zoom」研修会～
学校給食課長	1 学校給食センターへの可搬式ドライエアコンの設置及び夏休み明けからの飯缶給食の導入について
図書課長	1 よむゾーくんとアマビエのコラボによる七夕イベントを実施します

5 開 会 午前11時30分

教育委員会 令和2年6月定例会

日 時 令和2年6月18日 午前10時
場 所 藤枝市教育研修センター

開 会

午前10時00分

教育長

ただいまから藤枝市教育委員会6月定例会を開会します。
それでは会議録署名委員を指名します。会議録署名委員に、山田美穂子委員、
牧田伸明委員を指名します。

日程第1

教育長

これより日程第1に入ります。第17号議案「藤枝市学校運営協議会規則の一部を改正する規則」を議題とします。それでは事務局より説明をお願いします。

教育政策課長

第17号議案「藤枝市学校運営協議会規則の一部を改正する規則」
●地方教育行政の組織及び運営に関する法律の一部改正に伴い、引用条文を改正する
第1条中「第47条の6」を「第47条の5」に改める

教育長

ではこれより質疑に入ります。質疑はありませんか。

一同

『ありません』

以上で質疑を終結いたします。これより討論に入ります。討論はありませんか。

一同

『ありません』

教育長

以上で討論を終結いたします。

これより第17号議案「藤枝市学校運営協議会規則の一部を改正する規則」を採決いたします。本案を原案の通り可決することにご異議ありませんか。

一同

『異議なし』

教育長

異議なしと認め、本案は原案の通り可決されました。

続きまして、第18号議案「藤枝市共同学校事務室の設置に関する規則の一部を改正する規則」を議題といたします。それでは事務局より説明をお願いします。

主席指導主事 第18号議案「藤枝市共同学校事務室の設置に関する規則の一部を改正する規則」
 ●地方教育行政の組織及び運営に関する法律の一部改正に伴い引用条例文を改正するもの、及び静岡県規則（職員の給与に関する規則）の改正に伴い共同学校事務室の組織中の室長に任命される県事務職員の補職名を改正するものです。

教育長 ではこれより質疑に入ります。質疑はありませんか。

一同 『ありません』

教育長 以上で質疑を終結いたします。これより討論に入ります。討論はありませんか。

一同 『ありません』

教育長 以上で討論を終結いたします。

これより第18号議案「藤枝市共同学校事務室の設置に関する規則の一部を改正する規則」を採決いたします。本案を原案の通り可決することにご異議ありませんか。

一同 『異議なし』

教育長 異議なしと認め、本案は原案の通り可決されました。

続きまして、第19号議案「藤枝市立学校給食センター運営委員会委員の委嘱について」を議題といたします。それでは事務局より説明をお願いいたします。

学校給食課長 第19号議案「藤枝市立学校給食センター運営委員会委員の委嘱について」
 ●藤枝市立学校給食センター運営委員会委員の任期満了に伴い、新たに委員を委嘱する
 任期：令和2年4月1日～令和3年3月31日（1年）

教育長 ではこれより質疑に入ります。質疑はありませんか。

一同 『ありません』

教育長 以上で質疑を終結いたします。これより討論に入ります。討論はありませんか。

一同 『ありません』

教育長 以上で討論を終結いたします。

これより第19号議案「藤枝市立学校給食センター運営委員会委員の委嘱について」を採決いたします。本案を原案の通り可決することにご異議ありませんか。

一同 『異議なし』

教育長 異議なしと認め、本案は原案の通り可決されました。

日程第2 諸般の報告

教育長	これより日程第2、諸般の報告について、教育政策課長から順にお願いいたします。
教育政策課長	<p>1 令和2年度教育委員会事業評価部会を開催します</p> <p>●「地方教育行政の組織及び運営に関する法律」の規程に基づき、教育委員会が行う事務の管理及び執行について点検及び評価を行い、その結果を議会へ報告し、公表することにより効果的な教育行政推進に資する。</p> <p>市が令和元年度の重点戦略事業として位置付けた6事業、及び教育委員会が重点事業として選定した4事業の計10事業について5人の有識者に評価をしていただきます。</p> <p>評価部会の開催 7月17日(金) 定例教育委員会への報告 8月17日(月) 議会報告 9月議会 公表 議会報告後、ホームページ掲載により公表</p>
主席指導主事	<p>1 令和2年度藤枝市学校経営研究委員会への研究委託について</p> <p>●「どの子にとっても魅力ある学校づくり」に向けた今日的な課題について、委託先である学校経営研究委員会に研究を委託し、その成果を市の教育施策へ反映する。</p> <p>■経営研究部</p> <p>○教員の働き改革を推進し、学校・家庭・地域の連携体制を確立するために啓発用リーフレットを作成し、保護者や地域住民に教員の勤務実態について、理解していただく</p> <p>■授業研究部</p> <p>○GIGAスクール構想実現に向けた、1人1台端末の効果的な活用について1人1台端末の実現により、学習活動の幅が飛躍的に高まることが期待されるため、校外での使用も含めた、多様な活用方法について模索</p> <p>新型コロナウイルスの第2波が懸念されているため、子ども達の学びを保障するツールとして機能するよう、実践的な研究をする</p> <p>■生徒指導研究部</p> <p>○スクールロイヤー制度確立に向けての調査・研究</p> <p>一部の保護者の過度な要求は、年々深刻化し法的判断を迫られるケースが増加している。スクールロイヤー導入に向けての調査・研究に取り組む</p> <p>■学校事務改善研究部</p> <p>○処務規程の改正等、法・制度改正への対応</p> <p>様々な条例等の改正が相次いでいる中、それらに対応した事務処理や様式変更等、各校で取り組まなければならないことを研究し、事務処理の確実性を高める提言をする</p> <p>他市で実施されている出勤簿の押印不要等の服務関係の効率化等、適正さを維持しながらも教員の働き方改革につながるような研究に取り組む</p>

学校教育監

1 令和2年度全国学力・学習状況調査の「中止」について

●例年4月に小学校6年生、中学校3年生を対象に実施していた全国学力・学習状況調査が、新型コロナウイルス感染症対策のため、小中学校及び特別支援学校等における一斉臨時休校の影響により、本年度は中止となった

今後の対応：7月中旬に本年度実施予定だった問題冊子と解説資料が各学校へ配送され、10月下旬には、ホームページで問題の公表がされる
今回配布される調査問題等を、児童生徒の過度な負担にならないよう配慮しつつ、日々の授業などで有効に活用していく

生涯学習課長

1 地域で活躍する人材育成研修会『web会議・web講座に参加するために』～オンラインツール「Zoom」研修会～

●新型コロナウイルス感染症を予防するため「新しい生活様式」が推奨され、多人数が参集する講演会や会議が開催されなくなっている。「Zoom」はいつでもどこでも誰でも学べる生涯学習の環境を整備するうえで非常に有効なツールであり、今後社会生活に普及していくことが予想されるため活用法を広く市民へ周知するため研修会を開催

講師 藤枝ICTコンソーシアム登録の市民ランサー

日時 令和2年7月18日(土) 10:00~11:30

令和2年7月29日(水) 13:30~15:00

会場 藤枝市産学官連携推進センター(BiViキャン)

学校給食課長

1 学校給食センターへの可搬式ドライエアコンの設置及び夏休み明けからの飯缶給食の導入について

●学校が夏休み期間を短縮し、授業を行うことに応じ、学校給食を8月7日(金)までに提供することとなった。今年度は夏季の提供期間が長くなることから、調理員の熱中症のおそれもあるため、一ヶ月間について、仮設の大型リースエアコンを設置

●夏休み明けから現在のアルミパック方式から、炊飯器で炊いた米飯をクラスごと飯缶で提供する「飯缶方式」に変更

・お茶碗に個別によそうため、個に応じた量の調整が可能

・大きな炊飯器で炊くことにより、炊き込みご飯、ピラフ、ドライカレーなどに対応できる

・ご飯茶碗などの初期投資が必要となるが、米飯の価格が20円程度安くなり、おかずやデザートにより品質の良いものが提供できる

・ご飯をお茶碗によさうという、和食文化の食育の推進となり、マナーや盛り付け量、食べ切りについて学び、残食の減少に繋がる

図書課長

1 よむゾーくんとアマビエのコラボによる七夕イベントを実施します

●七夕にちなみ、藤枝市立図書館のイメージキャラクターである「よむゾーくん」と疫病を沈静化させるとの言い伝えがある妖怪「アマビエ」がデザインされた短冊を用意し、それぞれのお願い事に加え、新型コロナウイルスの終息を祈ります。

令和2年6月30日(火)～7月7日(火)

会場 駅南図書館、岡出山図書館、岡部図書館の館内

図書課職員が書き下ろしたイラストを印刷した短冊に願い事を記入し、各館内に設置した笹の枝に飾り付けていただく
短冊は持ち帰っての記入も可とし、図書館ホームページから短冊のフォーマットをダウンロードできるようにし、館内での3密を避けて実施

教育長

ではこれより質疑に入ります。質疑はありませんか。

浅井委員

今日的な問題を取り上げていただきありがとうございます。1人1台端末の効果的な活用について少し思ったことですが、予定やノートの記録など、書くことが困難な子どもたちがいると思います。そういった子ども達が支援の道具として端末を使い、予定や授業の黒板の写真をとって持ち帰ることができたら良いと思いましたので、そういった面の研究もしていただけたらと思います。続けて、図書館の七夕の飾りについてですが、ホームページでダウンロードをして、図書館に持っていけるようにしていただいて、素敵だと思いました。シュロの木の葉っぱを裂いて短冊のひもに使用するととても丈夫で、もったいないの精神にも合うのではないかと思います。もし使えるところがあれば、使っていただきたいと思い言わせていただきました。

主席指導主事

授業研究部の研究について、お答えします。1人1台の端末の機種はおそらくタブレットのようなものになるかと思います。板書を写真にとる使い方も十分考えられますので、そういった視点での活用という部分も入れて、研究をしていただくようお願いしていきたいと思います。

図書課長

通常、私達は紙紐を使用し、飾りつけをしておりましたが、前向きに検討していきたいと思います。

教育長

その他質疑はありますか。

山田委員

授業研究部についてですが、授業の遅れを保護者が一番気にしていると思います。無料で授業の動画などが配信されているものがありますが、勉強をやりたくない子ども達にとって自分が知らない人が教えている動画は、あまり響かないと思います。例えば、市内の先生方が手分けをして、それぞれの分野の動画を作っていただいて、第2波がきた時や、学校へ行くのが大変な子ども達に見てもらい、知っている先生が授業をしてくれている動画なら、身近に感じて見てくれるのではないかと思います。ゆくゆくはそういった形で、藤枝市の動画ができれば良いと感じました。

続いて、学力調査の件についてです。先日、北村市長が、あまりあせらないようにとおっしゃっていて、勉強は遅れていますが、今やらなければいけない大切なことがあるということを、保護者に強く伝えていただいた方が良いと思いました。入試など気になることはありますが、先生方も子ども達も頑張っているので大丈夫と言って頂けると、気が楽になる親御さんもいるのではないかと思います。

主席指導主事

市のホームページの藤枝ちゃんねるの中で、理科の科学実験などを、市内の教員が動画を撮影し、ホームページへ掲載をしました。小学校1年生の子ども達や保護者向けに、こういったことをやると良いですよというメッセージをお伝えすると、視聴数がかかなり高かったです。身近な先生が出ているというところが魅力的だったと思いますし、自分の先生だと思って見てくれた子ども達もい

ると思うと、山田委員のおっしゃられた取組みも大切だと思っております。1人1台端末になると、どういったことができるのかを研究していきますので、配信や双方向でやる取組みもできる可能性がありますので、それも含めて探っていきたいと思います。

学校教育監

静岡県の場合は高校入試の出題範囲が変わらないと発表されたこともありまして、中学校3年生の保護者にとっては不安が大きくなってしまったかと思いますが、裏を返せば、出題範囲を変えなくても、今の感染状況と授業時数でいけば、十分できるという判断がされたということになりますので、保護者や子ども達が過度に不安にならないように、学校から適切な発信をしていただくよう、呼びかけていきたいと思えます。

牧田委員

学校経営研究委員会についてですが、私も以前お世話になりまして、研究方法やまとめに苦勞した記憶があります。いい勉強の機会だったと思えますので、ぜひ頑張ってくださいたいです。

教育長

その他質疑はありませんか。ないようですので、それでは以上で本日の全日程を終了しましたので、6月定例会を閉会いたします。

閉 会

午前11時30分